
 

 

Número 1.- Sesión ordinaria celebrada por el Excelentísimo 
Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria el día 
diecisiete de enero del año dos mil diecinueve. 

 
 

ASISTENTES 
 

Alcalde-Presidente 
D. José Javier Ruiz Arana 

 
Tenientes de alcalde 

D. Daniel Manrique de Lara Quirós 
D. Antonio Franco García 
Dª Encarnación Niño Rico 

 
Concejales 

Dª Nuria López Flores 
D. Manuel Jesús Puyana Gutiérrez 

Dª Laura Almisas Ramos 
D. José Antonio Medina Sánchez 

Dª Esther Mercedes García Fuentes 
Dª María Yolanda Morales García 

Dª Lourdes Couñago Mora 
D. Óscar Curtido Naranjo 

Dª Mª Auxiliadora Izquierdo Paredes 
D. Francisco Laynez Martín 

D. Juan Jesús Pérez de la Lastra Milán 
D. Antonio Izquierdo Sánchez 
Dª Mª Ángeles Sánchez Moreno 

Dª Juana Reyes García 
Dª Laura Castellano Sánchez 
D. Moisés Rodríguez Fénix 

 
Interventora General 
Dª Eva Herrera Báez 

 
Secretario General 

D. José Antonio Payá Orzaes 
 
 
  En la Villa de Rota, siendo las diecisiete horas y treinta y cinco 
minutos del día diecisiete de enero del año dos mil diecinueve, en el salón 
capitular de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reúne el Pleno de este 
Excelentísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en primera citación sesión 
ordinaria, previamente convocada de forma reglamentaria. 
 



 

 

 Preside el Sr. Alcalde-Presidente, D. José Javier Ruiz Arana, y 
asisten las personas que anteriormente se han relacionado, justificándose la 
ausencia del Concejal D. Manuel Bravo Acuña.  
 
 A continuación, fueron dados a conocer los asuntos que figuran 
en el Orden del Día, previamente distribuido. 
 
 
 
PUNTO 1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE ACTAS DE LAS SESIONES 

CELEBRADAS LOS DIAS 5 y 15 DE NOVIEMBRE Y 20 DE 
DICIEMBRE DE DE 2018. 

 
 
 
 Conocidas las actas de las sesiones celebradas por el 
Excelentísimo Ayuntamiento Pleno los días 5 y 15 de noviembre y 20 de 
diciembre de 2018, números 20, 22 y 23 respectivamente, se acuerda 
aprobarlas, por unanimidad de los veinte miembros de la Corporación 
presentes (nueve del Grupo Municipal del Partido Socialista, cuatro del Grupo 
Municipal del Partido Popular, cuatro del Grupo Municipal del Partido Roteños 
Unidos, dos del Grupo Municipal del Partido Izquierda Unida-Los Verdes y uno 
del Grupo Mixto Sí se puede Rota), y que las mismas se transcriban en el Libro 
de Actas correspondiente. 
 
 
 
PUNTO 2º.- COMUNICADOS Y DISPOSICIONES OFICIALES. 
 
 
 
 No se da a conocer ningún comunicado ni disposición oficial. 
 
 
 
PUNTO 3º.- PROPUESTA DEL SR. TENIENTE DE ALCALDE DELEGADO DE 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, TRANSPARENCIA Y RÉGIMEN 
INTERIOR, PARA LA APROBACIÓN DEFINITIVA DE LA 
ALTERACIÓN DE LA CALIFICACIÓN JURÍDICA DEL SUBSUELO 
DE LAS FINCAS REGISTRALES 51.440 Y 51.444, ASÍ COMO LA 
RECEPCIÓN FORMAL COMO BIEN PATRIMONIAL. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da a conocer el dictamen de la 
Comisión Informativa General y Permanente en sesión ordinaria celebrada el 
día 14 de enero de 2019, al punto 2º, cuyo tenor literal es el siguiente: 
 



 

 

 “La Comisión Informativa General y Permanente, POR MAYORÍA 
de los miembros de la Comisión presentes, es decir, con el VOTO A FAVOR  
(5) DEL SR. PRESIDENTE ACCIDENTAL, D. Daniel Manrique de Lara Quirós; 
de los representantes del GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO SOCIALISTA, Dª 
Laura Almisas Ramos, Dª Nuria López Flores y D. Manuel Jesús Puyana 
Gutiérrez; y del representante del GRUPO MUNICIPAL DE IZQUIERDA 
UNIDA-LOS VERDES, D. Antonio Franco García; y el VOTO EN CONTRA (4) 
de del representante del GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO POPULAR, D. 
Óscar Curtido Naranjo; de los representantes del GRUPO MUNICIPAL DEL 
PARTIDO ROTEÑOS UNIDOS, Dª Mª Ángeles Sánchez Moreno y D. Antonio 
Izquierdo Sánchez; y del representante del GRUPO MIXTO -SÍ SE PUEDE 
ROTA-, D. Moisés Rodríguez Fénix; acuerda DICTAMINAR 
FAVORABLEMENTE la siguiente propuesta del Sr. Teniente de Alcalde 
Delegado de Administración Pública, Transparencia y Régimen Interior, para la 
aprobación definitiva de la alteración de la calificación jurídica del subsuelo de 
las fincas registrales 51.440 y 51.444, así como la recepción formal como bien 
patrimonial, debiendo elevarse al Excmo. Ayuntamiento Pleno para su 
aprobación: 
 
I.- Que el Excmo. Ayuntamiento Pleno, en sesión celebrada el día 20 de 
septiembre de 2018, al punto 5º del Orden del Día, acordó lo siguiente: 
 
 “Primero.- Aprobar provisionalmente la alteración de la 
calificación jurídica del subsuelo de las fincas registrales 51.440 y 51.444, que se 
describen a continuación, desafectándolo del dominio público, y quedando 
calificado como bien patrimonial. 
 
 Subsuelo de finca registral 51.440: 
 
 Subsuelo de parcela de terreno, con destino a zona verde, 
procedente de la registral 9.187, con forma de cuadrilátero y con una 
superficie de doscientos treinta y nueve metros con setenta y tres decímetros 
cuadrados (239,73 m2), que presenta los siguientes linderos: Al norte, con 
subsuelo de finca de la que se segrega destinada a viario público, en línea de 
diecinueve metros con ochenta centímetros; al Sur, con subsuelo de finca de 
la que se segrega, destinada a residencial, en igual línea; al Este, con subsuelo 
de la calle Sagrado Corazón de Jesús, en línea de doce metros con dieciocho 
centímetros; al Oeste, subsuelo de la calle Federico García Lorca en igual línea. 
 
  Dicha finca queda georreferenciada con las mismas coordenadas 
UTM ETRS89 H29 que corresponden al suelo (6666703QA3566F0000EU), y 
que se detallan a continuación: 
 
 1.- (736495.08; 4056432.40) 
 2.- (736513.75; 4056426.13) 
 3.- (736509.69; 4056414.64) 
 4.- (736491.33;   4056421.21) 
 5.- (736490.58; 4056421.48) 



 

 

 6.- (736495.08; 4056432.40 
 
 Subsuelo de finca registral 51.444: 
 
 Descripción: Urbana.- Subsuelo de parcela de terreno, con 
destino a viario público, procedente de la registral 51.439, con forma de 
cuadrilátero, con una superficie de treinta y un metros cuadrados con setenta 
y ocho decímetros cuadrados (31,78 m2), que presenta los siguientes linderos: 
Al norte, con el subsuelo de la propiedad de don Juan Arjona Romero, en línea 
de veinte metros, un centímetro; al Sur, con el subsuelo de zona verde 
correspondiente con la registral 51.440, en línea de diecinueve metros con 
ochenta centímetros y con subsuelo de finca de la que se segrega en línea de 
21 centímetros; al Este, con subsuelo de la calle Sagrado Corazón de Jesús, en 
línea de un metro con veintitrés centímetros; al Oeste, con subsuelo de la calle 
Federico García Lorca en igual línea de un metro con veintitrés centímetros. 
 
  Dicha finca queda georreferenciada con las mismas coordenadas 
UTM ETRS89 H29 que corresponden al suelo (que actualmente no dispone de 
referencia catastral, siendo parte segregada de la identificada con la 
referencia 6666702QA3566F000JU) y que se detallan a continuación: 
 
 1.- (736495.82; 4056434.19) 
 2.- (736514.56; 4056427.16) 
 3.- (736514.14; 4056426.00) 
 4.- (736513.75; 4056426.13) 
 5.- (736495.08; 4056432.40) 
 6.- (736495.82; 4056434.19) 
 
 Segundo.- Someter el procedimiento a información pública por 
plazo de un mes en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento y en el Boletín 
Oficial de la Provincia de Cádiz, para que puedan formularse las alegaciones que 
se estimen convenientes, transcurrido el cual sin presentarse alegación alguna, 
el acuerdo provisional devendrá en definitivo, debiendo aprobarse por el Excmo. 
Ayuntamiento Pleno la recepción formal de los citados bienes como patrimonial. 
 
 Asimismo, que se atienda al cumplimiento de lo exigido, a efectos 
de transparencia, en el artículo 7.e de la Ley 19/2013 de 9 de dic¡embre de 
Transparencia, y artículo 13.1 apartado e) de la Ley 1/2014 de 24 de junio de 
Transparencia Pública de Andalucía, así como en el artículo 12 p) de la 
Ordenanza Municipal de Transparencia. Acceso a la Información y 
Reutilización publicada en el B.O.P. de Cádiz nº 226, de 24 de noviembre de 
2015. 
 
 Tercero.- Que una vez se apruebe la recepción formal, como bien 
patrimonial, de los subsuelos antes descritos, que se proceda a la inscripción, 
tanto en el Inventario General de Bienes de este Ayuntamiento, como en el 
Registro de la Propiedad de Rota, de la citada operación de alteración de 
calificación jurídica, de modo que el subsuelo de las fincas registrales 51.440 y 



 

 

51.444 queden con el carácter de patrimonial y el suelo con el carácter de 
demanial. 
 
 Cuarto.- Que se faculte, tanto al Sr. Alcalde-Presidente y/o al 
Tte. de Alcalde-Delegado de Patrimonio que suscribe, para la firma de cuantos 
documentos, tanto públicos como privados, sean necesarios para llevar a 
término el acuerdo que se adopte.” 
 
II.- Que en cumplimiento del mencionado acuerdo y en aplicación del artículo 
9 apartado 1.b) del Decreto 18/2006, de 24 de enero,  por el que se aprueba el 
Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía, se procedió a la 
publicación del anuncio de aprobación provisional de alteración de la 
calificación jurídica del subsuelo de las fincas registrales 51.440 y 51.444 en el 
Boletín Oficial de la Provincia de Cádiz núm. 218 de fecha 14 de noviembre de 
2018, en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento, así como en la sede 
electrónica municipal, sometiéndose el expediente a información pública por 
plazo de UN MES. 
 
 Igualmente, en cumplimiento del artículo 7.e de la Ley 19/2013, 
de 9 de diciembre, de Transparencia, acceso a la información pública y buen 
gobierno, y artículo 13.1 apartado e) de la Ley 1/2014, de 24 de junio, de 
Transparencia Pública de Andalucía, así como en el artículo 12 p) de la 
Ordenanza Municipal de Transparencia, en esa misma fecha, 14 de noviembre 
de 2018, se publicó el expediente en el Portal de Transparencia. 
 
III.- De todo lo expuesto en el apartado anterior, consta en el expediente 
edicto núm. 272/18 de la publicación del anuncio desde el día 14 de noviembre 
al 15 de diciembre de 2018, diligenciado por la Responsable Acctal. de la OAC, 
Dª. Cándida González Seba, así como certificado de auditoria de publicación 
en la sede electrónica que este Ayuntamiento tiene habilitada, donde ha 
estado publicado el expediente desde el 14 de noviembre al 17 de diciembre de 
2018. En cuanto a la publicación en el Portal de Transparencia, el expediente 
se publicó el día 14 de noviembre de 2018, permaneciendo publicado al día de 
la fecha. 
 
IV.- Finalmente, consta en el expediente diligencia firmada por la Responsable 
de la OAC, Dª. Cándida González Seba, con el siguiente tenor literal: 
 
  “Para hacer constar que consultado el Registro de Anuncios del 
Tablón de Edictos de este Ayuntamiento, correspondiente al ejercicio 2018, el 
anuncio número 272, referente a: 
 
- Aprobación provisional de alteración de la calificación jurídica del 
subsuelo de las fincas registrales 51440 y 51444 
 
  Ha estado expuesto en el mismo desde el día 14 del pasado mes 
de noviembre y hasta el día 15 del presente mes de diciembre. 
 



 

 

 Asimismo se informa que consultado el Registro General de 
Entrada de este Ayuntamiento, durante dicho periodo de exposición pública 
no se han presentado alegaciones alguna al mismo.” 
 
V.- Por todo lo expuesto, y a la vista de que no se han presentado alegaciones al 
acuerdo de aprobación provisional de la alteración de la calificación jurídica del 
subsuelo de las fincas registrales 51.440 y 51.444 durante el período de 
información pública, SE PROPONE al Excmo. Ayuntamiento Pleno la adopción de 
los siguientes acuerdos: 
 
 PRIMERO.- Aprobar definitivamente la alteración de la calificación 
jurídica del subsuelo de las fincas registrales 51.440 y 51.444, desafectándolo del 
dominio público, y quedando calificado como bien patrimonial. 
 
 Subsuelo de finca registral 51.440: 
 
 Subsuelo de parcela de terreno, con destino a zona verde, 
procedente de la registral 9.187, con forma de cuadrilátero y con una 
superficie de doscientos treinta y nueve metros con setenta y tres decímetros 
cuadrados (239,73 m2), que presenta los siguientes linderos: Al norte, con 
subsuelo de finca de la que se segrega destinada a viario público, en línea de 
diecinueve metros con ochenta centímetros; al Sur, con subsuelo de finca de 
la que se segrega, destinada a residencial, en igual línea; al Este, con subsuelo 
de la calle Sagrado Corazón de Jesús, en línea de doce metros con dieciocho 
centímetros; al Oeste, subsuelo de la calle Federico García Lorca en igual línea. 
 
  Dicha finca queda georreferenciada con las mismas coordenadas 
UTM ETRS89 H29 que corresponden al suelo (6666703QA3566F0000EU), y 
que se detallan a continuación: 
 
 1.- (736495.08; 4056432.40) 
 2.- (736513.75; 4056426.13) 
 3.- (736509.69; 4056414.64) 
 4.- (736491.33;   4056421.21) 
 5.- (736490.58; 4056421.48) 
 6.- (736495.08; 4056432.40 
 
 Subsuelo de finca registral 51.444: 
 
 Descripción: Urbana.- Subsuelo de parcela de terreno, con 
destino a viario público, procedente de la registral 51.439, con forma de 
cuadrilátero, con una superficie de treinta y un metros cuadrados con setenta 
y ocho decímetros cuadrados (31,78 m2), que presenta los siguientes linderos: 
Al norte, con el subsuelo de la propiedad de don Juan Arjona Romero, en línea 
de veinte metros, un centímetro; al Sur, con el subsuelo de zona verde 
correspondiente con la registral 51.440, en línea de diecinueve metros con 
ochenta centímetros y con subsuelo de finca de la que se segrega en línea de 
21 centímetros; al Este, con subsuelo de la calle Sagrado Corazón de Jesús, en 



 

 

línea de un metro con veintitrés centímetros; al Oeste, con subsuelo de la calle 
Federico García Lorca en igual línea de un metro con veintitrés centímetros. 
 
  Dicha finca queda georreferenciada con las mismas coordenadas 
UTM ETRS89 H29 que corresponden al suelo (que actualmente no dispone de 
referencia catastral, siendo parte segregada de la identificada con la 
referencia 6666702QA3566F000JU) y que se detallan a continuación: 
 
 1.- (736495.82; 4056434.19) 
 2.- (736514.56; 4056427.16) 
 3.- (736514.14; 4056426.00) 
 4.- (736513.75; 4056426.13) 
 5.- (736495.08; 4056432.40) 
 6.- (736495.82; 4056434.19) 
 
 SEGUNDO.- Aprobar la recepción formal, como bien patrimonial, 
de los subsuelos antes descritos. 
 
 TERCERO.- Una vez aprobada la recepción formal, se proceda a la 
inscripción, tanto en el Inventario General de Bienes de este Ayuntamiento, 
como en el Registro de la Propiedad de Rota, de la citada operación de 
alteración de calificación jurídica, de modo que el subsuelo de las fincas 
registrales 51.440 y 51.444 queden con el carácter de patrimonial y el suelo con 
el carácter de demanial. 
 
 CUARTO.- Que se faculte, tanto al Sr. Alcalde-Presidente y/o al 
Tte. de Alcalde Delegado de Administración Pública, Transparencia y Régimen 
Interior que suscribe, para la firma de cuantos documentos, tanto públicos 
como privados, sean necesarios para llevar a término el acuerdo que se 
adopte.” 
 
 
 Interviene en primer lugar el Teniente de Alcalde D. Daniel 
Manrique de Lara, exponiendo que este es un tema que ya se ha traído a 
debate del Pleno en la aprobación inicial, consistente en dos parcelas, 
concretamente las que están contiguas al conocido como solar de los 
maestros, que son de dominio público, una la que está destinada a parque y 
otra a viario público, cuyo objetivo era utilizar el subsuelo de ambas fincas 
para poder construir un mayor número de plazas de aparcamiento, para lo 
cual había que segregar el subsuelo y desafectarlo, para que dejara de estar  
adscrito al dominio público, y pasara a ser un bien patrimonial, lo cual fue 
aprobado inicialmente en el Pleno, ha estado en exposición pública y nadie ha 
presentado ningún tipo de alegaciones, por lo que se trae ya la aprobación 
definitiva para hacer esa segregación y esa alteración en la calificación del 
bien, que sea un bien demanial y se le pueda dar el uso de aparcamiento, que 
es en definitiva lo que se pretende. 
 
 



 

 

 Seguidamente, toma la palabra la portavoz del Grupo Popular, 
Sra. Izquierdo Paredes, quien manifiesta que el posicionamiento del Partido 
Popular va a ser el mismo que han mantenido en referencia a este asunto y a 
este proyecto en los anteriores puntos que han venido a Pleno y es el rechazo 
total a este proyecto justamente en esta parcela en la que se quiere poner en 
marcha, que es una parcela de las antiguas viviendas de los maestros, por lo 
que para continuar con su posicionamiento, como lo han hecho en otros 
puntos, su voto va a ser negativo. 
 
 
 Sometida a votación por la Presidencia la propuesta del Sr. 
Teniente de Alcalde Delegado de Administración Pública, Transparencia y  
Régimen Interior dictaminada por la Comisión Informativa General y 
Permanente, la misma queda aprobada por mayoría absoluta del número legal 
de miembros de la Corporación (artículo 47.2.ñ de la Ley 7/1985 de 2 de abril, 
de Bases del Régimen Local), al obtener once votos a favor (nueve del Grupo 
Municipal del Partido Socialista y dos del Grupo Municipal del Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes) y nueve votos en contra (cuatro del Grupo 
Municipal del Partido Popular, cuatro del Grupo Municipal del Partido Roteños 
Unidos y uno del Grupo Mixto Sí se puede Rota). 
 
 
 
PUNTO 4º.- MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA UNIDA-LOS 

VERDES EN RELACIÓN CON EL APOYO A LA INICIATIVA 
CIUDADANA PARA LA CONCESIÓN DE LA MEDALLA DE 
ANDALUCÍA AL AUTOR GADITANO DE CARNAVAL D. 
ANTONIO MARTÍN GARCÍA. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da a conocer el dictamen de la 
Comisión Informativa General y Permanente en sesión ordinaria celebrada el 
día 14 de enero de 2019, al punto 3º, cuyo tenor literal es el siguiente: 
 
 “La Comisión Informativa General y Permanente, POR MAYORÍA 
de los miembros de la Comisión presentes, es decir, con el VOTO A FAVOR 
(7) DEL SR. PRESIDENTE ACCIDENTAL, D. Daniel Manrique de Lara Quirós; 
de los representantes del GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO SOCIALISTA, Dª 
Laura Almisas Ramos, Dª Nuria López Flores y D. Manuel Jesús Puyana 
Gutiérrez; del representante del GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO 
POPULAR, D. Óscar Curtido Naranjo; del representante del GRUPO 
MUNICIPAL DE IZQUIERDA UNIDA-LOS VERDES, D. Antonio Franco García; y 
del representante del GRUPO MIXTO -SÍ SE PUEDE ROTA-, D. Moisés 
Rodríguez Fénix; y la ABSTENCIÓN (2) de los representantes del GRUPO 
MUNICIPAL DEL PARTIDO ROTEÑOS UNIDOS, Dª Mª Ángeles Sánchez 
Moreno y D. Antonio Izquierdo Sánchez; acuerda DICTAMINAR 
FAVORABLEMENTE la siguiente Moción del Grupo Municipal Izquierda Unida-



 

 

Los Verdes en relación con el apoyo a la iniciativa ciudadana para la concesión 
de la Medalla de Andalucía al autor gaditano de Carnaval D. Antonio Martín 
García, debiendo elevarse al Excmo. Ayuntamiento Pleno para su aprobación: 
 
 Con fecha 19 de diciembre de 2018, el partido “Vamos con Rota” 
presentó en el Registro Municipal una propuesta al Excmo. Ayuntamiento de 
Rota, a través de Dª Ana Niño López para elevar al Pleno Municipal, una 
moción para apoyar la iniciativa ciudadana para sumarse a otras muchas para 
la concesión de la Medalla de Andalucía al autor gaditano del Carnaval D. 
Antonio Martín García, en los siguientes términos: 
 
 “Esta iniciativa ciudadana y apoyada desde hace meses en 
numerosos puntos de la geografía andaluza, viene a reconocer toda una vida 
dedicada a la creación de músicas, letras, tipos y agrupaciones para el 
Carnaval de Cádiz y su cultura popular; por lo que creemos de justicia que 
Andalucía le devuelva, de esta manera, la entrega y dedicación a la fiesta de 
su tierra natal y que ha llevado por toda Andalucía con sus agrupaciones, 
donde se le respeta, admira y quiere. 
 
 Son muchos los años que han pasado desde que D. Antonio 
Martín García iniciara sus andanzas en el mundo carnavalesco. Desde 1968, 
que obtuviese el tercer premio del concurso oficial de agrupaciones de Cádiz 
con su primera comparsa Los Mayordomos, hasta nuestros días, ha tenido un 
largo recorrido de 50 carnavales, además de numerosas composiciones a 
diferentes cantantes de panorama musical español. 
 
 Es un trabajo y una dedicación constantes, a través de la cual, su 
obra lleva a cabo la difusión de la cultura popular y del Carnaval de Cádiz. Las 
agrupaciones que ha aportado para Cádiz y para toda Andalucía han servido 
de referente a muchos andaluces y andaluzas de las ocho provincias. 
 
 El reconocimiento a D. Antonio Martín sería a su vez una gran 
herramienta para premiar los valores culturales, tradiciones populares y 
artísticos del Carnaval de Cádiz, a los cuales gran parte de nuestra población 
se siente estrechamente ligada. 
 
 El Carnaval es CULTURA. Sólo hay que analizar las coplas que se 
cantan en una semana de carnaval para saber qué ha ocurrido durante todo 
un año. Por toda su trayectoria, D. Antonio Martín es uno de los máximos 
representantes. 
 
 De la creatividad del coplero gaditano han bebido muchos otros 
autores y agrupaciones de nuestra provincia y de Andalucía, lo que da una 
idea de la dimensión y el cariño que se profesa a su figura con los numerosos 
reconocimientos y homenajes que se le están rindiendo en los últimos meses 
tras anunciar su retirada en las tablas del Gran Teatro Falla.” 
 



 

 

 Por todo lo anteriormente expuesto, desde Izquierda Unida se 
asume dicha moción, por lo que se eleva al Excmo. Ayuntamiento Pleno la 
adopción del siguiente acuerdo: 
 
 1.- Apoyar la iniciativa ciudadana para sumarse a otras 
muchas para la concesión de la Medalla de Andalucía al autor gaditano de 
Carnaval D. Antonio Martín García. 
 
 2.- Dar traslado del acuerdo que se adopte a la Comisión de la 
Consejería competente para otorgar los premios.” 
 
 
  El Sr. Franco, portavoz del Grupo Izquierda Unida, hace 
uso de la palabra dando lectura a la Moción. 
 
 A continuación, interviene la portavoz del Grupo Municipal del 
Partido Roteños Unidos, Sra. Reyes García, quien expone que el Carnaval de 
Cádiz es una de las expresiones populares más asentadas no solo en la ciudad 
de Cádiz y provincia, sino en toda Andalucía, es una expresión singular de la 
forma de ser y de entender la vida y la música de los andaluces y es, sobre 
todo, y junto al flamenco, una de las expresiones culturales de primera índole 
en Andalucía. 
 
 Así refiere que si piensan en un autor referente del Carnaval de 
Cádiz, sin duda alguna se les viene a la mente el nombre de Antonio Martín 
García; su trayectoria carnavalesca; sus 50 años dedicados a componer 
agrupaciones; sus dieciséis primeros premios en la modalidad de comparsa y 
37 finales en el concurso oficial de agrupaciones carnavalescas del Gran 
Teatro Falla; además de una extensa participación en otras modalidades como 
son chirigotas y coro; lo que hace que Antonio Martín sea un referente en 
Andalucía. 
 
 De igual modo expone que el pasado mes de febrero, y desde 
tierras cordobesas, parte la iniciativa de solicitar la concesión de la Medalla de 
Andalucía al famoso coplero gaditano y, a través de las redes sociales, llegó a 
aficionados y a distintas entidades que se volcaron recabando firmas y 
adhesiones en toda la comunidad autónoma, haciéndose eco de esta iniciativa 
el Equipo de Gobierno de la ciudad de Cádiz y, especialmente, el Aula de 
Cultura del Carnaval de Cádiz, encargándose de entregar en la sede de la 
Delegación del Gobierno de la Junta en Cádiz la petición de la concesión de 
dicha Medalla que, en el caso de lograrlo, Antonio Martín sería el segundo 
carnavalero en colgarse la Medalla de Andalucía, ya que Enrique Villega tuvo 
el honor de recibirla en el año 2004.  
 
 Por último, manifiesta que desde Roteños Unidos se adhieren a 
esta iniciativa, ya que creen que los homenajes hay que darlos en vida, y que 
sería el colofón absoluto a tantos años dedicados al Carnaval, apoyando, por 
tanto, la propuesta que se trae desde Izquierda Unida.  



 

 

 
 
 En representación del Partido Popular interviene el Concejal D. 
Óscar Curtido, manifestando que van a apoyar también esta propuesta, por 
entender que Antonio Martín es uno de los autores mas laureados del 
Carnaval, con mayor prestigio y con mayor trayectoria de todo el Carnaval de 
Cádiz, y que solicitando esta medida, que desde el Partido Popular ven justa, 
es una forma de que Andalucía premie los valores culturales y tradicionales 
del Carnaval, una fiesta muy arraigada a esta tierra y también al municipio de 
Rota, y por otro lado que sea la muestra de agradecer, desde Andalucía, todo 
lo mucho y bien que han cantado todas las agrupaciones de Antonio Martín y 
ha escrito y compuesto Antonio Martín para esta tierra. 
 
 Reitera el Sr. Curtido que su Grupo entiende que es justo lo que 
se solicita en esta moción, queriendo ser partícipes de ella y votar a favor. 
 
 
 Seguidamente, la Concejal Dª Esther García toma la palabra en 
representación del Grupo Municipal del Partido  Socialista,  exponiendo que  
hablar del Carnaval en la provincia de Cádiz es hablar de historia, de cultura, 
de idiosincrasia de un pueblo, es una forma de vivir durante todo el año, es 
hablar de ingenio, es hablar de poesía, de arte, de picaresca y, sobre todo, de 
mucha gracia.  
 
 Refiere también que hablar del Carnaval Gaditano es hablar de 
Enrique Villegas, de Paco Alba, de Fletilla, de Rosales, de Chimenea, de Pedro 
Romero y de los Catalanes Monzón y, como no, de Antonio Martín. 
 
 Manifiesta la Sra. García Fuentes que para hablar del Carnaval 
Gaditano se tienen que situar en el barrio de la Viña, en el Mentidero, en la 
Caleta y, por supuesto, en la Plaza de la Cruz Verde, donde nace Antonio 
Martín, que es, a día de hoy, uno de los autores más laureados del Carnaval de 
Cádiz y maestro indiscutible de la comparsa. 
 
 Continúa diciendo que Antonio Martín aprende muy cerca de su 
casa, en la Plaza de la Cruz Verde, donde se reúnen los mejores carnavaleros 
y los flamencos de esa época, y desde pequeño escribe letras con música de 
Paco Alba, siendo en el año 1968 cuando escribe una comparsa completa, que 
es su debut como autor. 
 
 De igual modo, expone que en 1972 Paco Alba descansa y 
Antonio Martín consigue el Primer Premio con “Los Aventureros”, 
demostrando una vez más que será uno de los autores que serán el futuro de 
la fiesta, siendo un autor que ha competido con autores como Enrique 
Villegas, Pedro Romero, Joaquín Quiñones, hasta llegar a duelos con Martínez 
Ares. 
 



 

 

 Asimismo manifiesta la concejal socialista que Antonio Martín 
aporta un sello personal a su comparsa y, ayudado por Antonio Trujillo, el 
catalán, al que consideran uno de los mejores directores de comparsa, y sus 
grandes éxitos en coro llegan de la mano de Antonio Burgos, que se conocen 
en la Peña de la Estrella, y de allí surge una gran amistad.  
 
 Por otro lado, expone que Antonio Martín, a principios de la 
década de los 90, estaba considerado como un mito, y es aquí cuando se 
empieza a forjar la rivalidad entre él y Antonio Martínez Ares.  
 
 También fue gran amigo de Rocío Jurado, a la que le escribió 
letras del flamenco.  
 
 En 1997, Antonio Martín fue pregonero del Carnaval de Cádiz, un 
pregón que fue recordado, donde le acompañaron artistas como Antonio 
Burgos, el Loco de la Colina, Miguel Durán, entre otros, y pregoneros 
anteriores.  
 
 Manifiesta que Antonio Martín, el niño Antoñito, se considera uno 
de los más grandes de la historia del Carnaval de Cádiz, y después de más de 
50 años, se le sigue viendo el mismo brillo en los ojos cuando ve a sus 
comparsas entre bambalinas en el Falla, siendo el único autor que en toda la 
historia del Carnaval, que en el mismo año ha conseguido tres primeros 
premios en las tres modalidades y que, tras Paco Alba, es el máximo 
exponente de la comparsa por su calidad musical y letrística, lo que demuestra 
sus dieciséis primeros premios y treinta y siete finales. 
 
 Por último, hace constar que el niño de la calle San Vicente, 
Antonio Martín, ha sido una de esas pocas personas tocada con la varita del 
duende carnavalero para escribir a su Cádiz, a su gente, a sus costumbres, a 
los acontecimientos que ocurrían ese año, incluso días antes de una actuación, 
para que sus coplas fueran la crónica de las noticias cantadas. 
 
 Concluye Dª Esther García diciendo que el Partido Socialista de 
Rota entiende que por su trayectoria, por su legado y por todo lo que ha 
aportado Antonio Martín al mundo de Carnaval, van a apoyar la iniciativa de la 
concesión de la Medalla de Andalucía al autor gaditano. 
 
 
 D. Antonio Franco agradece a los grupos el apoyo a la moción 
presentada. 
 
 
 El Sr. Alcalde se suma al agradecimiento y al apoyo a la 
iniciativa, que espera sea una realidad. 
 
 



 

 

 Sometida a votación por la Presidencia la Moción del Grupo 
Municipal del Partido Izquierda Unida-Los Verdes dictaminada por la Comisión 
Informativa General y Permanente, la misma queda aprobada por unanimidad 
de los veinte miembros de la Corporación presentes (nueve del Grupo 
Municipal del Partido Socialista, cuatro del Grupo Municipal del Partido 
Popular, cuatro del Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, dos del Grupo 
Municipal del Partido Izquierda Unida-Los Verdes y uno del Grupo Mixto Sí se 
puede Rota). 
 
 
 
PUNTO 5º.- MOCIÓN CONJUNTA DE LOS GRUPOS MUNICIPALES, PARA 

SUSCRIBIR EL MANIFIESTO DEL DÍA DE LA NO VIOLENCIA Y 
LA PAZ. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da a conocer el dictamen de la 
Comisión Informativa General y Permanente en sesión ordinaria celebrada el 
día 14 de enero de 2019, al punto 4º, y previa declaración de la urgencia, cuyo 
tenor literal es el siguiente: 
 
 “La Comisión Informativa General y Permanente, POR 
UNANIMIDAD de los miembros de la Comisión presentes, es decir, con el 
VOTO A FAVOR DEL SR. PRESIDENTE ACCIDENTAL, D. Daniel Manrique de 
Lara Quirós; de los representantes del GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO 
SOCIALISTA, Dª Laura Almisas Ramos, Dª Nuria López Flores y D. Manuel 
Jesús Puyana Gutiérrez; del representante del GRUPO MUNICIPAL DEL 
PARTIDO POPULAR, D. Óscar Curtido Naranjo; de los representantes del 
GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO ROTEÑOS UNIDOS, Dª Mª Ángeles 
Sánchez Moreno y D. Antonio Izquierdo Sánchez; del representante del 
GRUPO MUNICIPAL DE IZQUIERDA UNIDA-LOS VERDES, D. Antonio Franco 
García; y del representante del GRUPO MIXTO -SÍ SE PUEDE ROTA-, D. 
Moisés Rodríguez Fénix; acuerda DICTAMINAR FAVORABLEMENTE la Moción 
conjunta de los Grupos Municipales, para suscribir Manifiesto del Día de la No-
Violencia y la Paz, debiendo elevarse al Excmo. Ayuntamiento Pleno para su 
aprobación: 
 
 MANIFIESTO DEL DÍA DE LA NO-VIOLENCIA Y LA PAZ. 
 
 La promoción de la Cultura de Paz, la prevención de la violencia 
y  la mejora de la convivencia escolar, constituyen una de las finalidades 
últimas de la educación. Cada 30 de enero, en recuerdo del asesinato de 
Mathama Ghandi, se celebra el Día Escolar de la No Violencia y la Paz. 
 
 Esta conmemoración se inspira y se fundamenta en las normas 
relativas a los derechos y libertades fundamentales que la Constitución 



 

 

Española y el Estatuto de Autonomía de Andalucía reconocen, de conformidad 
con la Declaración Universal de los Derechos Humanos. 
 
 Frente a las crisis sociales y humanitarias  que estamos viviendo 
en el mundo, la Cultura de Paz es, ahora más que nunca, un gran desafío y una 
responsabilidad tanto personal como colectiva, pues la paz se garantiza con 
acuerdos políticos y económicos justos y equitativos, pero también con el 
compromiso unánime y constante de las personas que conformamos las 
sociedades. 
 
 Quienes compartimos una visión de paz positiva, consideramos 
que la paz es mucho más que la ausencia de guerra y la vinculamos con la 
igualdad, la justifica y la sostenibilidad. Sin derechos no hay igualdad y sin 
igualdad no hay paz. No habrá paz mientras nuestras sociedades y gobiernos 
continúen impasibles ante el creciente número de personas que, obligadas a 
abandonar sus hogares como consecuencia de conflictos armados, violaciones 
de derechos humanos o crisis económicas y humanitarias, pierden y arriesgan 
sus vidas por llegar a Europa en un mar sin salidas. No habrá paz mientras la 
Unión Europea y sus Estados miembros no cumplan sus compromisos de 
acogida e incidan en las causas que hacen que las personas se vean obligadas 
a migrar para intentar tener una vida digna en los países de origen. 
Entendemos que la acogida e integración de las personas migrantes, 
desplazadas y refugiadas es, además de una obligación legal, un ejercicio 
personal y político de construcción de paz alineado con dos valores esenciales: 
el pacifismo y la solidaridad. 
  
 Sí, la paz es mucho más que la ausencia de conflictos armados. 
 
 En nuestra sociedad vivimos alarmados por el incremento de 
situaciones de acoso escolar, de amenazas y abusos, de actos y conductas 
denigrantes, agresivas y violentas en Internet y en las redes sociales que 
atentan contra la integridad física y psíquica de las personas. 
 
 Estamos preocupados por la extensión de la intolerancia hacia 
las personas diferentes, sobre la que se asientan infinitas conductas de 
discriminación, odio y violencia que dañan la dignidad de la persona, su 
libertad e igualdad de derechos que son inherentes a todos los seres humanos, 
impidiendo una convivencia en tolerancia y concordia. 
 
 Reconociendo que la paz no sólo es la ausencia de conflictos, los 
grupos políticos representados en este Pleno Corporativo invitamos a toda la 
ciudadanía y a las instituciones democráticas a fortalecer su compromiso con 
la Cultura de la Paz, que implica: 
 

- El respeto a la vida, el fin de la violencia y la promoción y práctica de la 
no violencia por medio del diálogo, la cooperación, y en especial de la 
educación para la Tolerancia y la Paz. 



 

 

- El respeto pleno a la dignidad de la persona y la defensa y promoción 
de los Derechos Humanos y las libertades fundamentales, y el 
compromiso con la resolución pacífica de los conflictos. 

- El respeto de la igualdad de derechos y oportunidades de mujeres y 
hombres, y del derecho de todas las personas a la libertad de 
expresión, opinión e información, impidiendo toda forma de abuso y 
agresión escudados en las mismas. 

- El respeto y la promoción de la solidaridad y del derecho al desarrollo 
humano y a la protección del medio ambiente para las generaciones 
presentes y futuras. 

- La adhesión a los principios de libertad, justicia, democracia, 
tolerancia, solidaridad, cooperación, pluralismo, diversidad cultural y 
social, diálogo y entendimiento a todos los niveles de la sociedad y 
entre las naciones, animados por un entorno que favorezca la paz y la 
no violencia.” 

 
 
 El portavoz del Grupo Municipal del Partido Izquierda Unida da 
lectura a la moción. 
 
 
 Al no haber más intervenciones en el punto, el Sr. Alcalde toma 
la palabra agradeciendo que todos suscriban este manifiesto. 
 
 
 Sometida a votación por la Presidencia la Moción conjunta de los 
Grupos Municipales dictaminada por la Comisión Informativa General y 
Permanente, la misma queda aprobada por unanimidad de los veinte 
miembros de la Corporación presentes (nueve del Grupo Municipal del Partido 
Socialista, cuatro del Grupo Municipal del Partido Popular, cuatro del Grupo 
Municipal del Partido Roteños Unidos, dos del Grupo Municipal del Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes y uno del Grupo Mixto Sí se puede Rota). 
 
 
PUNTO 6º.- URGENCIAS. 
 
 
 
 No se somete a la consideración de los miembros de la 
Corporación ningún asunto en el punto de Urgencias. 
 
 
 
PUNTO 7º.- DAR CUENTA DE LOS DECRETOS Y RESOLUCIONES 

DICTADOS POR LA ALCALDÍA-PRESIDENCIA EN EL MES DE 
DICIEMBRE DE 2018. 

 
 



 

 

 
  Por el Sr. Secretario General se da cuenta al Excmo.  
Ayuntamiento Pleno de los decretos y resoluciones dictados por la Alcaldía, 
durante el período comprendido del 3 al 28 de diciembre de 2018, numerados 
del 8.351 al 8937, ambos inclusive, quedando el Excmo. Ayuntamiento Pleno 
enterado. 
 
 
 
PUNTO 8º.- DAR CUENTA DE LOS VIAJES REALIZADOS POR EL EQUIPO 

DE GOBIERNO. 
 
 
 
 Por el Sr. Teniente de Alcalde Delegado de Participación 
Ciudadana se da cuenta de los siguientes viajes institucionales efectuados 
desde el  21 de diciembre al 17 de enero de 2019: 
  
 Día 9 de enero 
 -Destino: Cádiz 
 -Motivo: Asistencia a reunión en la Diputación de Cádiz de 
representantes del Consejo Territorial de Participación Ciudadana de 
Municipios de la Bahía de Cádiz y Campiña de Jerez  
 -Viajó: La Sra. Delegada de Fomento y el Delegado de Participación 
Ciudadana. 
 
  
 
PUNTO 9º.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 
 
 
 La concejal Dª Mª Ángeles Sánchez hace uso de la palabra 
haciendo referencia a un escrito que enviaron el mes de julio, pidiendo 
información sobre el importe que se había recibido de la UNESPA y el que 
estaba pendiente, puesto que todos saben que Roteños Unidos se ha 
cuestionados muchas veces por qué no se termina de sacar la licitación del 
camión bomba que se aprobó en Pleno, rogando que en cuanto tengan 
posibilidad se les ofrezcan esos datos. 
 
 Asimismo, manifiesta que han detectado en el perfil del contrato 
de la página web, que no se actualiza el programa de las licitaciones, puesto 
que aparecen todavía muchas adjudicaciones como que no se han adjudicado, 
cuando ya están en marcha y se han adjudicado, por lo que ruega que, a ser 
posible, que cuando se entre en el perfil del contratante se tengan 
actualizados los pliegos y demás. 
 



 

 

 También interesa saber por otra parte la Concejal de Roteños 
Unidos cuándo se colocarán las marquesinas de los autobuses, que es algo 
que viene desde el mes de junio y si tendrá alguna información de si se van a 
poder poner antes de que acabe el invierno frío que están teniendo.  
 
 
 El Sr. Alcalde toma la palabra exponiendo que, con respecto al 
perfil del contratante, hay dos formas de acceder, concretamente hay un 
perfil hasta una fecha determinada, que gestionaba directamente el 
Ayuntamiento, y a partir de la entrada en vigor de la nueva ley de contratos, 
ya ese perfil no se está usando, sino que se usa el de la página del Ministerio.  
 
 
 Acto seguido hace uso de su turno el portavoz del Partido 
Popular, D. Óscar Curtido, poniendo de manifiesto que les siguen trasladando 
problemática de aparición de ratas y roedores, queriendo saber qué se está 
llevando a cabo para intentar evitar lo que parece ser que se está volviendo 
como costumbre en los últimos años, la aparición de ratas y roedores por 
distintas zonas de Rota, que prácticamente son prácticamente las mismas que 
denunciaron los vecinos el año pasado. 
 
 Por otro lado pregunta por el desarrollo de la sustitución del 
césped de los campos de fútbol de La Forestal, si se tiene claro cuál es el plazo 
de finalización de esta sustitución, si coincidirá con el plazo de ejecución de 
las obras que venía recogido en el contrato, si está ocurriendo algún problema 
que retrase esa sustitución y cuándo los equipos de fútbol y los usuarios 
volverán a poder disfrutar de esas instalaciones.  
 
 
 Interviene de nuevo el Sr. Alcalde diciendo que, con respecto a lo 
que plantea Roteños Unidos sobre el camión bomba, existen dos cuestiones, 
una evidentemente el retraso con respecto a la licitación, que es cierto, como 
otras muchas, donde hay pocos paños calientes que poner, porque aquí hay 
que plantear una serie de prioridades en un Departamento como el de 
Contratación, que concretamente en estos meses han sido los contratos de 
servicio fundamentales del Ayuntamiento, que iban terminando y que se 
tenían que licitar, o bien contratos marcos para el suministro y demás, que ha 
habido que tramitar también en los últimos años, para adaptarse a la Ley de 
Contratos. Por otro lado, y en cuanto a las obras que suelen venir de la mano 
de subvenciones de otras Administraciones, a las que se acude por 
concurrencia competitiva y que tienen unos plazos que licitar, porque si no se 
adjudica en ciertos plazos se corre el riesgo de perder esas subvenciones, que 
es otro de los casos en que también se plantea dar prioridad antes que a otras 
cuestiones. Por último, señala que, dentro del listado de prioridades que tiene 
el Departamento de Contratación, por ejemplo, están terminando de adjudicar 
algunas de las obras del Plan Invierte, cuyo plazo para terminarlas era antes 
del final del primer semestre; están ya en marcha procedimientos como por 
ejemplo para la temporada de verano, que hay que hacerlos ya para que estén 



 

 

para la temporada estival y han de darle prioridad; tienen en marcha la 
licitación del alumbrado extraordinario de algunos eventos; tienen en marcha 
la licitación de juegos infantiles, que vienen de presupuestos participativos y 
acumulan ciertos retrasos también. 
 
 Concluye el Sr. Alcalde diciendo que no hay ningún 
inconveniente en plantear cuáles son los distintos procedimientos que tienen 
en marcha, donde siempre se verá, entre los primeros, el camión bomba, pero 
desgraciadamente les gustaría contar con más personal y con más medios en 
el Área de Contratación, que es un área fundamental del Ayuntamiento y que 
acumula bastante tarea. 
 
 Con respecto a lo de la UNESPA, informa que está pendiente de 
un informe de Gestión Tributaria, en cuyo departamento se produjo la 
jubilación del Coordinador, después hubo una sustitución por otra persona que 
al final se ha dado de baja por enfermedad y ha habido distintas vicisitudes, no 
obstante hace unos días tomó posesión una nueva funcionaria que viene en 
Comisión de Servicios al Área de Gestión Tributaria, que es quien se encarga 
de hacer esa gestión, a quien va a pedirle que termine el informe y así poderlo 
trasladar a la mayor brevedad. 
 
 
 El Concejal D. Antonio Izquierdo toma la palabra diciendo que, en 
relación con el perfil del contratante, es verdad que desde la página hay 
ciertos enlaces, tanto al histórico o correspondientes a la Ley anterior, como a 
la nueva cuando cambió la ley, pero refiere que  hay muchas licitaciones que 
no están actualizadas, por ello pide que se actualice, porque por ejemplo el 
perfil del contratante de MODUS tampoco está, sino que sigue apuntando a 
AREMSA. 
 
 
 El Sr. Alcalde pone de manifiesto que según parece el problema 
está en actualizar los enlaces, si bien según le informa el Delegado de 
Contratación la página del Ministerio está actualizada, donde hay distintas 
licitaciones y la mayoría debe de estar actualizada. Asimismo informa que el 
Ministerio pone a disposición ese perfil y tanto la empresa MODUS como el 
Ayuntamiento, que no solamente tiene un perfil, sino que tiene distintos 
perfiles en función del órgano de contratación, poniéndose enlaces directos en 
la página del Ayuntamiento para que se pueda consultar de forma inmediata. 
 
 En relación con el perfil del contratante histórico, anterior a la 
Ley, entiende que es probable que haya alguna cuestión que no esté 
actualizada por el hecho de haberse dejado de usar, lo que se comentará con 
el Área y se intentará actualizar, pero es una  parte que prácticamente no se 
está usando, puesto que la que se está usando es la enlaza directamente con 
el perfil del Ministerio que corresponde a la nueva Ley de Contratos.  
 



 

 

 Respecto a las marquesinas, expone el Sr. Alcalde que el martes 
hubo una última reunión con la empresa que tiene la adjudicación, la cual ha 
estado trabajando y las tiene ya fabricadas y en el almacén, con personal de 
MODUS, el coordinador del Servicio de Autobuses, la Delegada y técnicos 
municipales, para adaptar algunas paradas, para lo que hay que hacer algunos 
ajustes de obras, porque ya van a aprovechar y paradas que por ejemplo están 
muy retranqueadas, se van a corregir los bordillos y resolver problemas de 
accesibilidad, para que cumplan también la normativa referente a personas 
con discapacidad. 
 
 Hace constar asimismo el Sr. Alcalde que ya tienen la propuesta 
de la adaptación también de algunas líneas que estaban pendientes de 
resolver para corregir algunas demandas que habían sido planteadas por 
ciudadanos y ya con las nuevas líneas se va a empezar a sustituir, 
comenzando por la línea 1, en un par de semanas; y a continuación la línea 2, y 
luego con la 3, esperando que en cuestión de dos meses estará todo el cambio 
realizado, insistiendo que tiene que ser progresivo, por líneas, no todo a la vez. 
 
 Con respecto a la aparición de las ratas, explica que han tenido 
un contrato con una empresa, que tenía un enlace y un número de teléfono 
para llamarles, que han estado atendiendo a todas las peticiones, incluso ante 
la alarma planteada en algunas sitios concretos, como por ejemplo la zona del 
Molino, se mantuvieron reuniones con la empresa para que hubiera un plan de 
choque y una actuación más concreta, sin embargo el problema aparece en 
zonas en que la vegetación es abundante, como es el caso, donde es más 
difícil colocar las trampas y resolver el problema. Informa asimismo que una 
vez finalizado el contrato con la anterior empresa, se ha hecho un nuevo 
contrato y se está trabajando para que se resuelva el problema de las ratas, 
que se debe a que el depredador natural ya no busca tanto la casa, por el 
hecho de que se le alimenta por las personas en distintas colonias, 
refiriéndose concretamente a los gatos, aprovechando para reclamar que en 
algunas ocasiones se crean verdaderos problemas con respecto a ciertas 
actitudes o formas de actuar con los gatos o incluso que hay momentos que, si 
no llueve mucho, tampoco hay limpieza de alcantarillado de forma natural y 
hay que actuar de forma artificial con la fumigación, insistiendo que se está 
trabajando en ello e intentando solucionar los problemas, pidiendo disculpas a 
los vecinos que desgraciadamente lo están sufriendo puntualmente en zonas 
que saben que existe, donde no se deja de actuar, siendo un problema que les 
preocupa igual que le preocupa al resto de la ciudad. 
 
 Referente al césped de la Forestal, el Sr. Alcalde manifiesta que 
están en contacto con la empresa, que ahora mismo está instalando el riego 
perimetral, pero ya se han retirado las planchas de césped antiguas, se han 
ejecutado los postes, porque se va a renovar todo el perímetro de redes y está 
el material para reponer nuevamente, faltando terminar las zanjas del riego 
perimetral nuevo que forma parte de la obra, que según la empresa va en 
plazo y de aquí a final de mes, que era el compromiso, va a estar terminado, 
salvo que ocurra alguna cuestión climatológica, pero en definitiva se van a 



 

 

cumplir los plazos, esperando que a primeros de febrero estén nuevamente 
funcionando esas instalaciones. 
 
 
 Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión, 
siendo las dieciocho horas y quince minutos del día expresado al inicio, 
redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo, como secretario general, 
certifico, con el visado del señor alcalde-presidente. 
 
 
                   Vº Bº 
     EL ALCALDE-PRESIDENTE 
 
 

 Documento firmado electrónicamente al margen 
 
 
 


	barcode1: 
	barcode2: 
	barcode3: 
	barcode4: 
	barcode5: 
	barcode6: 
	barcode7: 
	barcode8: 
	barcode9: 
	barcode10: 
	barcode11: 
	barcode12: 
	barcode13: 
	barcode14: 
	barcode15: 
	barcode16: 
	barcode17: 
	barcode18: 
	barcode19: 
	barcode20: 
		esPublico Gestiona - Ayuntamiento de Rota
	2019-02-24T21:15:23+0100
	Rota
	PAYA ORZAES JOSE ANTONIO - DNI 02874165Q
	Lo acepto


		esPublico Gestiona - Ayuntamiento de Rota
	2019-02-25T05:49:37+0100
	Rota
	RUIZ ARANA JOSE JAVIER - DNI 52315972B
	Lo acepto




